

Experiencias teórico-metodológicas en la elaboración de cronologías políticas para el estudio de América Latina*

PRESENTACIÓN

Esta ponencia consta de varios apartados. En ella se intenta recoger, en forma sintética, las experiencias más relevantes que ha venido realizando la Sección de Sociología Histórica en el Instituto de Investigaciones Sociales de la UNAM.

Algunos de los proyectos que aquí se presentan, se han venido desarrollando desde hace algún tiempo; tal es el caso de las Cronologías: a) Sobre *Golpes de Estado y Sucesión Presidencial en América Latina (desde la independencia política hasta nuestros días)*; y, b) Sobre *La violencia política en América Latina (1945-1970)*. Otros, en cambio, apenas recientemente se han iniciado; como el trabajo sobre *Modelos Teóricos de la Inestabilidad Política y la Revolución*, que en la presente ponencia se incluye como *Anexo 1*. Además, se adjunta una *Bibliografía de Cronologías para el Análisis Histórico*.

Todos los trabajos anteriores han sido presentados en bloque, dado que integran distintas partes de esa gran unidad temática que es la historia político-social de la región latinoamericana. Están precedidos por un ensayo del doctor Pablo González Casanova, acerca de la importancia en la elaboración de cronologías para la historia y las ciencias sociales en general, titulado: *De las Cronologías Estadísticas*.

La inclusión de esta ponencia en la *Revista Mexicana de Sociología* responde al interés que tenemos sus autores, por difundir entre los estudiosos de las ciencias sociales, algunas experiencias que hemos recogido en nuestro trabajo con cronologías políticas regionales. En efecto, consideramos que la sistematización de cualquier proceso en su secuencia temporal, contiene elementos sumamente útiles para el análisis sociopolítico.

* Ponencia presentada al: PRIMER ENCUENTRO DE HISTORIADORES LATINO-AMERICANOS. Facultad de Filosofía y Letras. UNAM. México, 1974.